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Для тебя— все

лучшие слова...

Вот он, мой покой и непокрй:
Чемодан, дверной проем вагона. 
Улыбаясь, машет мне рукой 
Женщина любимая с перрона.
То за Волгой, то за Ангарой 
Захожу на пункт переговорный,
Чтоб услышать ласковый, родной, 
Легкий голос в трубке телефонной. 
Сколько их в судьбе моей — забот, 
Никакая, собственно, не легче.
Как она с улыбкой их берет 
На свои на худенькие плечи.
Вот она у оездны на краю

Под гнетуще темными ветрами 
Голову поникшую мою  
Поднимает светлыми словами.
Как она уверенно глядит,
Никогда к ней не подступит робость.
В голосе и в поступи сквозит 
Женственно подчеркнутая легкость.
С нею даль раскрыта широко,
Но скажу вам точно абсолютно: 
Женщина, с которой так легко,— 
Женщина, которой очень трудно.

И. ЛЯПИН.

Поздравляем!

•  ХРОНИКА ХРОНИКА #  ХРОНИКА

В комитете ВЛКСМ УПИ
27 февраля состоялся 

ллаиум комитата ВЛКСМ 
УПИ. На мам были утверж
дены и выданы комсомоль
ским организациям факуль
тетов задания-обязательст
ва на 1986 год. Задания бы
ли подготовлены отделами 
комитета ВЛКСМ и согласо
ваны с факультетскими ко
митетами. Это — конкрет
ный вклад организации в 
ход Всесоюзной молодеж
ной акции «Революционный 
держите шаг!»

Пленум рассмотрел орга

низационный вопрос. В свя
зи с переходом на другую 
работу пленум освободил
А. Кудерцева от обязанно
стей секретаря комитета 
ВЛКСМ УПИ по организа
ционной работе и ввел в 
состав бюро А. Чистякова, 
члена комитета ВЛКСМ УПИ, 
секретаря комитета ВЛКСМ 
радиотехнического факуль- 
тета.

Членом бюро также изб
ран С. Шмлин, начальник 
штаба «Комсомольского 
прожектора».

Комсомольская 
награда

Давайте спросим у сту
дентов, знают ли они Вла
димира Ивановича Холо
стых.

Химики-технологи ответят, 
что они слушают лекции до
цента Холостых, стройотря
довцы вспомнят знатока 
уральской природы Холо
стых, фотолюбители восхи
тятся искусством фотома
стера Холостых.

Хороших союзников на
шел себе Владимир Ивано

вич в лице стройотрядов. 
Лекции, выступления агит
бригад, научно-практиче
ская конференция —  все 
они готовились при участии 
Холостых. Члены фотохро
ники УПИ считают настоя- 
іцим эталоном для себя его 
снимки.

...Необычно началась лек
ция у студентов групп 
Xт-353, 354. Их лектору 
Владимиру Ивановичу Хо
лостых была вручена награ
да —  знак ЦК ВЛКСМ «За 
активное участие в охране 
природы». Студенты не по
скупились на аплодисмен
ты! И. СТАНИС.

Рекомендованы на конкурс
На факультете технологии силикатов рассмот

рены студенческие научно-исследовательские рабо
ты и .рекомендованы на общеинститутский конкурс 
в честь 100-летия С. М. Кирова. четыре самых 
лучших, завершенные публикациями, подачей 'зая
вок на изобретения, оформленные в виде рацпред
ложений и опробованные в производственных ус
ловиях.

Исследование упругих свойств огнеупорных глин, 
их пластичности после термообработки было вы
полнено Е. Деминым с привлечением рентгенострук
турного анализа. (В журнале «Огнеупоры» <№ 2 
за 1985 т.) опубликована статья и другая принята 
к печати. Ожидаемый эффект свыше двух миллио
нов рублей.

Подана заявка на изобретение нового способа 
пневматической классификации сыпучих материалов 
(студент И. Сидоренко). Изготовлена опытная ус
тановка, которая используется на кафедре обору
дования и автоматизации силикатных производств.

Получено удостоверение на рацпредложение и 
опубликована в печати работа по изучению крис
таллизационных свойств стекол студенткой М. Ов- 
чаренко. Эта работа недавно была отмечена на 
конкурсе ВХО им. Д. И. Менделеева.

Н. БАТРАКОВ, 
научный руководитель НИРС.

ИТОГИ СЕССИИ
Итак, позади еще одна 

зимняя сессия. Пришло 
время подвести итоги. 
Можно сразу сказать, что 
никаких неожиданных 
сюрпризов сессия не при
несла — ее конечный ре
зультат чуть выше прош
логоднего по некоторым 
показателям. Да еще три 
факультета, лидеры про
шлого года, поменялись 
местами в тройке призе
ров. Если, скажем, в про
шлом году I место зани
мал Фт, II — Иэ и III — 
Эт, то в этом году вперед 
вышли экономисты, за
тем — физтех и на тре
тьем месте — ннжэк. г

Если проанализиро
вать ход подготовки к сес
сии, то он прямо пропор
ционален результатам 
сдачи. Так, например, са
мая высокая дисциплина 
по институту во время 
сдачи зачетов составляла

на Эт — 93 процента — 
этот же факультет и стал 
лидером. Высокие показа
тели на И э—90,3 процен
та, у Нижнетагильского 
филиала — 88,6 процен
та, на Мм — 87,5 про
цента. Самая низкая дис
циплина оказалась на
Рт — всего 68 процентов 

готовности к сессии. Не
высоки эти показатели и 
на Мт (78,3%) и Тэ 
(82,8).

Что касается среднего 
балла положительных 
оценок, то самого высо
кого результата удалось 
добиться ннжэку, где
средний балл равен
4,098. Далее идут фа
культеты Фт (4,093) и 
Эт (4,025). На всех ос
тальных факультетах 
средний балл колеблется 
в промежутке от 3,758 
(Тс) до 3,998 (Рт) — до

28 февраля прошло со
брание актива института, 
на котором были оглаше
ны итоги соцсоревнования 
между факультетами и 
кафедрами и состоялось 
награждение победите
лей.

В смотре-конкурсе
«Лучшая кафедра и луч
ший факультет» в 1985 
году первое место завое
вал металлургический 
факультет (активность — 
0,880), второе — физико- 
технический (0,877), тре
тье — строительный 
(0,867). Остальные ме
ста распределились сле
дующим образом: Эт
(0,850), Иэ (0,840), Тс 
(0,771), Тэ (0,770), Мм 
(0,746), Рт (0,740), Хт 
(0,652).

По разделу «учебно
методическая работа» 
лучшим признан физико- 
технический факультет, 
по НИР — теплоэнерге
тический, по разделу 
«кадры» — инженерно
экономический, по обще
факультетским показате
лям — радиотехнический.
. Среди кафедр в -соц 

соревновании 1985 года 
победителями стали:

По группе выпускаю
щих кафедр с проблемной 
лабораторией: первое ме
сто — кафедра автомати
зированных электрических 
систем (Эт), второе — 
кафедра металлургии тя
желых цветных металлов 
(Мт), третье — кафедра 
радиоприемных уст
ройств (Рт).

По группе выпускаю
щих кафедр без проблем
ной лаборатории: первое 
место — кафедра водного 
хозяйства и технологии 
воды (С), второе — ка
федра металлургических 
печей (Мт), третье — ка
федра подъемно-транс
портных машин (Мм), 
четвертое — металлургия 
чугуна (Мт).

четырех никто больше не
дотянул.

Самое большое число 
студентов, сдавших сес
сию только на повышен
ные оценки, на И э—48,5 
процента, Фт — 47,7 и 
Эт — 37,3.

Самый большой процент 
отличников на физтехе — 
15,4 процента от общего 
числа студентов! Ниже 
всех этот показатель на 
Тс — 2,9 процента.

По другому качествен
ному показателю — коли
честву студентов, сдав
ших все экзамены только 
на «удовлетворительно», 
в самом лучшем и выгод
ном свете предстал фа
культет Иэ: здесь троеч
ники составляют лишь 
два с половиной процента 
от общего числа студен
тов.

По сравнению с прош
лым годом число абсолют
ных троечников в целом 
по институту сократилось 
на 29 ' человек. Это обна
деживает.

По группе невыпускаю
щих кафедр: первой ме
сто — кафедра металло
ведения (Мт), второе — 
кафедра гидравлики (С), 
третье — кафедра архи
тектуры (С).

По группе общеинсти
тутских кафедр: первое
место — кафедра общей 
физики, второе — вычис
лительной техники, тре
тье — кафедра научного 
коммунизма.

Подведены также итоги 
смотров-конкурсов за пя
тилетку. ‘Победителем 
стал металлургический 
факультет, на втором ме
сте — строительный, на 
третьем — физико-техни
ческий. И далее: Тэ, Эт,
Мм, Иэ, Рт, Тс, Хт.

По кафедрам: среди
выпускающих кафедр с 
проблемной лаборатори
ей первое место заняла 
кафедра автоматизиро
ванных электрических си
стем (Эт), второе — ме
таллургии тяжелых цвет
ных металлов (Мт), тре
тье -каф ед р а  промтепло- 
энергетики (Тэ). Среди 
выпускающих кафедр без 
проблемной лаборатории 
первое место присуждено 
кафедре водного хозяйства 
и технологии воды (С), 
второе — кафедре метал
лургических печей, тре
тье — редких металлов. 
Среди невыпускающих 
кафедр: первое место —
у кафедры металловеде
ния, второе — у кафедры 
процессов и аппаратов хи
мической технологии
(Хт), третье — у кафед
ры деталей машин (Мм). 
По группе общеинститут
ских кафедр первое ме
сто — у кафедры вычис
лительной техники, вто
рое — у кафедры общей 
физики, третье — вычис
лительных металлов и 
уравнений математиче
ской физики.

Как показала сессия, 
наиболее сплоченные н 
дружные группы в УПИ 
учатся на электротехниче
ском, физико-техниче
ском н строительном фа
культетах. В подавляю
щем большинстве они 
сдали сессию успешно н в 
полном составе. Коли
чество академических 
групп со 100-процентной 
успеваемостью составило 
на' Эт—80 процентов, на 
Фт — 79,5 и на С —
77,2. Самый низкий 
этот показатель на Тс.

По итог&м сессии места 
факультетов распредели
лись так:

первое место занял Эт, 
второе — Фт, третье — 
Иэ, четвертое — Нижне
тагильский филиал, пя
тое — Мм, шестое — Рт, 
седьмое — С, восьмое — 
Мт, девятое — Хт, деся
тое — Тэ. Замыкает таб
лицу факультет Тс, заняв
ший одиннадцатое место.



S  с т р . ЖЕНЩИНА-ТРУЖЕНИЦА,

<$> Наверное, трудно привести более веский аргу- 
мент 6 пользу того, что человек относится к своей 
профессии с любовью, чем факт, что его дети выбра
ли для себя то же дело... У Нины Петровны Зай
киной, заместителя директора библиотеки институ
та, ситуация именно такова. Сама она пошла на 
библиотечный факультет по примеру старшей сест
ры, теперь ее дочь Марина, закончив институт 
культуры, работает в нашей библиотеке.

Обязанности Нины Петровны? Контроль за обслу
живанием всех читальных залов, абонементов би
блиотеки института (которая считается в городе 
очень крупной), нередко бывает в командировках — 
перенимает передовой опыт обслуживания читате
лей. Например, в начале учебного года в залах би
блиотеки было когда-то не пробиться. Выдача книг 
на семестр занимала у студентов массу времени, 
теперь получение книг студентами каждой академи
ческой группы всех факультетов строго расписано 
Причем выдаются книги целым комплектом.

Нина Петровна в небольшой парторганизации
библиотеки — партгрупорг. Уже пятый год, общий 
партийный стаж — 17 лет.
> Кроме работы остается время1 и для любиМых за

нятий — шить или читать. И внуку Сережке (хотя 
очень трудно поверить, глядя на нее. что
Нина Петровна уже бабушка) хочется уделить вни
мание. И дома много дел. Отдыхать некогда. Но 
все, чем занимается Нина Петровна, волнует ее 
по-настоящему... Наверное, поэтому живется ей 
интересно.

Фото Н. КОБЯКОВОЙ.

Женская красота
Очарованный с давних пор,
Поклоняюсь тебе неспроста,
Схожая с высотою гор 
Женская красота.
Ах ты, женская красота,
Распрекрасная без прикрас,
Как над бездною высота,
Закружившая нас.
О, когда б ты исчезла вдруг,
Не страшна мне была б слепота.
Ты над сердцем замкнула круг — %
Женская красота.
Словно снег на холме, что сед,

Ты возвышенна и чиста.
Я — твой город, а ты — мой свет,
Ж енская красота.
Был я ранен тобой стократ,
Но не охал н не стонал,
Под огнем твоим, как солдат,
Мужественно стоял.
Несказанны цветы лугов,
Но тебе и они не чета,
Затмевающая богов 
Женская красота.
Время царствам давало бой,
Но солдаты его — лета —
На коленях стоят пред тобой,
Женская красота.

КАИСЫН КУЛИЕВ.

ВСЕ УДАЕТСЯ
Давно уже не спо

рят о том, что зани
маться серьезной нау
кой — преимущество 
мужчин, а удел жен
щины — дом, семья. 
Не спарят, но, видимо, 
никто не станет возра
жать, что быть женщи- 
ной-ученым гораздо 
труднее.

...Еще когда бы
ла студенткой химфа 
ка, Валентина Ива 
новна Гашкова знала, 
что потом будет аспи
рантура, защита канди
датской диссертации, 
серьезная, очень тру
доемкая работа. Знала 
и относилась к этому 
спокойно. Спокойствие 
присуще было ей всег
да, оно — одно из осо
бых качеств ее харак
тера. Никогда не отча
иваться... Убеждена: 
любое дело можно до
вести до конца, если 
им заниматься. Когда 
училась в аспирантуре, 
по 12— 13 часов в сут
ки работала, бывало 
очень трудно, но мыс
ли бросить никогда не 
возникало. Не разре
шала себе отчаиваться. 
И к концу третьего го
да учебы, как и полб— 
жено, защитилась...

Когда город начина
ют обволакивать пер
вый сумерки, доцент 
кафедры технологии 
неорганических ве
ществ Валентина Ива
новна Гашкова обычно 
уже дома. Живет -на

улице Пехотинцев — от 
института далеко, но 
менять место работы и 
в голову не приходит. 
Наш институт, химфак 
для нее очень многое 
значат... В распорядок 
ее обычного вечера 
входит и подготовка к 
следующим занятиям, 
постоянное обновление, 
дополнение приобре
тенных знаний. Ее 
курс лекций — основы 
химической технологии 
и промышленной эко
логии — читается не
давно. Но не только 
поэтому Валентина 
Ивановна в курсе нови
нок. Хочется препода
вателю, чтобы ее лек
ции, занятия были со
временны и интересны 
студентам- И еще это 
от привычки делать 
любое начатое дело на 
максимуме возможно
стей.

В то время, когда 
Валентина Ивановна 
пишет, составляет во
просы для анкеты, ко
торую она собирается 
предложить своим сту
дентам, читает, дочь 
Маша занимается сво
ими «е менее важны
ми делами: решает
проблемы своего звена 
(она — звеньевая в 
классе), готовится к за
нятиям в музыкальной 
школе, составляет се
бе расписание на сле
дующий день... Маша 
знает: когда мама ос
вободится, можно будет

с ней обо всем погово
рить. Валентина Ива
новна хочет быть де
вочке другом, хочет, 
чтобы из нее вырос на
стоящий человек. <Не 
разбросанный, пустой, 
ничего не умеющий — 
человек дела, честный 
и порядочный. Но в 
обыском понятии этого 
слова Валентина Ива
новна Машу не воспи
тывает, просто на ее 
глазах работает сама. 
И такой метод дейст
вует, девочка сама 
знает, когда ей можно 
пойти погулять, когда 
лучше заняться урока
ми. Имеет организатор
ские навыки: напри
мер, осенью привлекла 
маму к бегу (в их шко
ле учитель физкульту
ры каждому ученику 
программу своего фи
зического совершенст
вования предложил 
принять), пробовала 
обучать Валентину 
Ивановну игре на пиа-. 
нино... Вместе фотогра
фией занимаются, кол
лекционированием..

Конечно, современ
ную женщину предста
вить без участия в об
щественной работе 
трудно... Валентина 
Ивановна отвечает в 
профбюро Хт за работу 
жилищно - бытовой ко
миссии. ’ Возможности 
комиссии, ясно, неве
лики: государство, гор
исполком пока еще не 
в состоянии полностью

МЖК СЕГОДНЯ
Молодежный жилой 

комплекс развивается. 
Множество люден прихо
дят в* этот микрорайон 
просто для того, чтобы 
посмотреть, как уютно н 
красиво устроили свой 
быт люди. Радуются вме
сте с ними, завидуют, пе
ренимают опыт. Для сот
рудников УПИ МЖК зву
чит знакомо и дорого, бо 
лее ста из них уже явля
ются жителями молодеж
ного комплекса, более 
ста — кандидатами в чле
ны МЖК. И количество 
поданных заявлений в 
штаб МЖК УПИ постоян
но растет, потому что в 
перспективе МЖК расти

и строиться. Оргкомите
том комплекса получено 
разрешение на строитель
ство двух дополнительных 
16-этажных домов, мно
го недостроенного по пер
воначальному плану, так 
что всю двенадцатую пя 
тилетку работа в МЖК 
будет продолжаться.

Только перечислим, что 
сделано в комплексе за 
последний год... Сдан в 
эксплуатацию детский 
комбинат на 320 мест с 
бассейном, заселен 186- 
квартнрный дом с Домом 
культуры, сдан госкомис- 
сии 128-квартнрный жи
лой дом с физкультурно- 
оздоровительным комп
лексом: принята к экс

плуатации освещенная 
лыжная трасса н «тропа 
здоровья», построена «по
лоса препятствий», закон 
чен цокольный этаж ново
го жилого дома, опреде
лен заказчик н открыто 
финансирование культур
но спортивного комплекса 
на 1986 год.

Проделана большая ра
бота по созданию учебно 
воспитательного центра.

Сегодня в МЖК дейст
вуют семь объектов со
циально-культурного наз
начения, клубное объеди
нение «Полет», детские 
клубы, детские дошколь
ные клубы «Малышок» и 
«Гномик», три детские

решить эту проблему, 
но все, что может за
висеть от работы ко
миссии, делается. Кто- 
то в очередь незаконно 
вклинился или по не
понятным причинам за
держивается продви
жение — такие вопро
сы комиссия разбирает 
очень оіновательно и 
принципиально. Награ
да за работу? Несколь
ко человек с Хт полу
чили квартиры, улуч
шили свои жилищные 
условия, как говорят в 
этих случаях... Чаще 
же Валентина Иванов
на может только уте
шить, успокоить чело
века, уговорить на
браться терпения и 
ждать. Или просто 
проявить участие к 
просьбе. Психологиче
ски это все-ѵтаки тяже
ло: ведь доверие обя
зывает, и желание по
мочь у Валентины Ива
новны всегда искрен
нее. Будь ее воля, она 
бы всем большие квар
тиры дала...

г» СЕ главное, что 
К задумывает в 
II жизни Вален

тина Ивановна, удает
ся. Почему? В этой 
милой,.очень спокойной 
женщине живут боль
шая сила воли, целе
устремленность, же
лание жить жизнью на
сыщенной... Черты, без 
которых не становятся 
ученым...

А. СУРНИНА.

площадки, комплексный 
приемный пункт, радио
клуб «Марс»... Причем 
только на базе клубов 
«Мечта», «Полет» н стан
ции детского технического 
творчества организовано 
27 кружков и секций, вее- 
го же в настоящее время 
их работает 38!

Наш институт — один 
из пяти дольщиков, строя 
щнх МЖК. • Ежегодно нн-* 
статут перечисляет при
мерно 400 тысяч рублей в 
счет долевого участия. 
Ту же сумму передает ин
ститут и на 1986 год. Яс 
но, что кандидатом 
н членом МЖК должны 
быть передовые работники 
института, участие • в 
строительстве которого — 
награда за хороший труд.

ШТАБ МЖК УПИ.

+  Светлана Кузьменко пришла учиться на днев
ное отделение инжека полтора года назад, до этого 
училась на вечернем, работала лаборантом на ка
федре экономики и организации предприятий ма
шиностроения.

Будучи в старших классах школы бессменным 
секретарем школьной комсомольской организации, 
Светлана и здесь, в политехническом, не мыслила 
себя вне общественной работы.

Активность Светланы, ее заинтересованность и от
ветственность на факультете заметили. Здесь зна
ют: эта хрупкая девушка, если надо, сможет про
явить и требовательность, и настойчивость. С ха
рактером. Не терпит, когда люди не сдерживают 
своих слов, с прохладцей ко всему относятся. Счи
тает, что самое важное в любом деле — суметь 
увлечь людей.

— Только, — говорит,— дело для этого должно 
быть не «галочным», а большим, настоящим.

На отчетно-выборном комсомольском собрании 
факультета С. Кузьменко выбрали в комитет ком
сомола, потом ей доверили возглавить его.

Общими усилиями наладили оргработу: создали 
картотеку с карточками персонального учета. Орга
низовали несколько интересных политбоев между 
специальностями, вместе с радиофаком провели ве
селый новогодний вечер. Сейчас готовятся к прове
дению политзачета, акции солидарности, собирают 
материалы о жизни и деятельности C. М. ff,upoea — , 
к 100-летию со дня рождения.

— Светлана из тех, кто делает гораздо больше, * 
чем говорит. С ней легко, — говорит секретарь 
партбюро факультета B.J1. Бочкарев, — к любому 
поручению она относится с повышенной требова
тельностью. Уже знаешь: если что-то поручили 
Кузьменко, то можно быть спокойным за все дело

Фото А . САТЮКОВА.
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С О П Р И Ч А С Т Н О С т к
ОНА о коллективе: «Да 

куда ж я без своих девчо
нок?» (а у некоторых 
«девчонок» уже дети — 
школьники).

Коллектив о ней: «Ког
да нет Надежды Василь
евны, сразу будто не хва
тает чего-то важного.
Она, если заболеет, так 
по нескольку раз звонит 
нам, а мы ей».

Надежда Васильевна 
Косихина — старший 
бухгалтер группы -по на
числению заработной пла
ты УПИ.

Стройная, невысокая 
женщина с добрыми, вни
мательными глазами. Она 
выглядит гораздо моложе 
своих лет — в -прошлом 
году ей исполнилось 50.

...Родилась и выросла 
она на Вятке, в Киров
ской области. Из военного 
детства особенно отчетли
во запомнила, как боя
лись люди похоронок, да 
как сидела она, Надя, на 
лавке с матерью и глота
ла кипяток напополам со 
слезами: голодуха была.

Сын Игорь, когда рос, 
так он не каждую кон
фетку ел — предпочитал 
лишь свои любимые. А 
им, детям военной поры, 
было не до сладкого: 
"оезили о сухарях. Сей

лс Игорь уже сам стал 
отцом — сын у него под
растает. Быстро бежит 
время...

...От школы ниточка 
судьбы потянулась, и сем
надцатилетняя Надя ока
залась в Свердловске: 
приехала поступать в ме
дицинский.

— Молодость, моло
дость, — качает головой 
Надежда Васильевна, — 
ведь в ту пору, пятидеся
тые годы, телевизор и 
тот редкостью был. А ка
ким праздником для всех 
нас были танцы под духо
вой оркестр летом, конь
ки — зимой. Сейчас все 
есть — и цветные теле
визоры, и магнитофоны, 
а молодежь почему-то не 
так тянется друг к дру
гу, как в те годы.

В медицинский она не
добрала всего один балл. 
И 'тогда ее документы по
явились на столе экзаме
национной комиссии эко
номического факультета 
сельскохозяйственного ин
ститута. Из медицины в 
бухгалтерию — какая 
связь?

— Да, связи малова
то, — от души смеется

моя собеседница, — но 
тогда мне казалось, что 
логика в моем поступке 
была. Семнадцать лет!..

!На Уралмаше она про
работала восемнадцать 
лет. Не хотел завод от
пускать своего старшего 
бухгалтера, да что де
лать: Косихины поменя
ли квартиру, и на работу 
стало добираться слиш
ком далеко.

— Зато нам повезло,— 
говорит главный бухгал
тер института В. П. Пыр- 
іков, — мы в УПИ сразу 
поняли, какой ценный 
бухгалтер к нам пришел! 
Работоспособности, ответ
ственности — на семерых 
хватит.

Было это семь лет на
зад. Тогда в бухгалтерии 
института начинали про
исходить большие и су
щественные перемены: 
совместно с вычислитель
ным центром готовились к 
внедрению машинной об
работки документов по 
начислению заработной 
платы.

Тех, кто принимал но
вое, что называется, «в 
штыки», среди работни
ков бухгалтерии было пре
достаточно. Своеобразная 
машинобоязнь. Именно 
поэтому и получилось 
так, что вскоре состав ра
ботающих изменился чуть 
ли не целиком.

НАДЕЖДА ВАСИЛЬ
ЕВНА, наоборот, оказа
лась одной из тех,
кто вовремя л? пял. 
что работать п' ста
ринке, считая в чуть 
ли не вручную » полу
ночи, да еще такой 
крупнейшей организации, 
как бухгалтерия поли* 
технического, — нельзя.“

Тогда многое не полу
чалось. И поддержка та
кого опытного бухгалте
ра, как Надежда Василь
евна, значила многое для 
тех, кто внедрял машин
ную- обработку в дейст
вие. В вузах Свердлов
ска этой программы еще 
не было - -  слищком сы
рой в то время она бы
ла. Сама новая система 
нуждалась в существен
ной доработке, и Косихи
на вместе с той группой 
людей, которые приняли 
новое, приложила макси
мум усилий, чтобы про
грамма заработала.

«Программа шла с 
трудом, спорили до хри
поты, — вспоминает Ва
лерий Павлович Пыр- 
ков, — но всегда стара

лись прийти к какому-то 
общему решению».

Состав группы к тому 
времени, когда заработа
ли ЭВМ, изменился — 
замена оказалась более 
высококвалифицир о в а н- 
ной.

В непосредственной экс
плуатации программа дей
ствует уже около трех 
лет: она обрела в инсти
туте полное право на 
жизнь.

...ГРУППА по начисле
нию заработной платы, 
которую возглавляет стар
ший бухгалтер Н. В. Ко
сихина, — самая много
численная из себе подоб
ных: в ней работает один
надцать человек. Коллек
тив чисто женский, моло
дой, а это значит, что то 
одна уйдет в декрет, то 
другая, то у одной ребе
нок заболеет, то у второй. 
В такой ситуации крайне 
важіно, чтобы отсутствие 
того или иного работника 
как можно меньше ска
зывалось на конечном ре
зультате.

А работа в группе 
сложная: дважды в месяц 
необходимо вовремя рас
считать заработную пла
ту почти на шесть тысяч 
человек! Задержать все 
подсчеты хотя бы на 
день — и тысячи людей 
могут не получить вовре
мя деньги.

Поэтому, если в этом 
небольшом коллективе 
кто-то отсутствует, то 
другие выполняют его ра
боту автоматически, по
скольку не делится бух
галтерская деятельность 
на свою и чужую.

А тут еіДе Эти постоян
нее посетители, и у каж
дого обязательно «неот
ложное дело» — и так 
чуть ли не по десять че
ловек в час. А бывают 
посетители раздражен
ные, недовольные всем 
подряд — им и дела нет, 
что у людей работа, от ко
торой нельзя отрывать по 
пустякам.

В такой обстановке На
дежде Васильевне все-та
ки удалось сплотить во
круг себя людей. Ее «дев
чонки» очень любят угос
тить друг друга домаш
ним пирожком в обеден
ный перерыв, рассказы
вают друг другу о своих 
радостях - горестях. Кон
фликты? Бывают они, ко
нечно, и здесь, но в 
этом коллективе есть пра
вило, взятое бухгалтера

ми на вооружение из сфе
ры современного произ
водства: все решать на 
месте. Не копить друг на 
друга мелких обид.

Ашторитет Надежды 
Васильевны в коллективе 
несомненен. И не только 
потому, что она здесь 
старше всех по возрасту 
и по пбложению — этой 
разницы сама Косихина 
старается не замечать. 
Свой авторитет старший 
бухгалтер завоевала отно
шением к делу, к рабо
те. Сколько раз случа
лось: в группе запарка, 
дел .невпроворот, а На
дежда Васильевна — на 
больничном. Приходит с 
подскочившим давлением 
и температурой — рабо
тает наравне со всеми.

Такое ответственное от
ношение к делу воспиты
вает и остальных. Надеж
да Васильевна — прирож
денный наставник. Неко
торые из ее учениц рабо
тают с ней сейчас вместе 
в одном кабинете: Тамара 
Болтунова, Татьяна Кош
кина, Татьяна Нохрина...

Такая деталь. Сейчас в 
группе появился новый 
работник: Екатерина Про
хорова*. Работает она 
меньше месяца.

— А такие это душев
ные люди, — говорит 
Прохорова, — что мне 
кажется, будто я здесь 
уже давно-давно рабо
таю!..

ПЯТИДЕСЯТИЛЕТ И Е
Надежды Васильевны 
пришлось по времени на 
ее отпуск. После отпуска 
вышла на работу, а ей 
коллектив подарил цветы 
и альбом с фотографиями. 
Сами оформляли, рисова: 
ли. Стихи писали то
же самиг -собственного со
чинения.

О том, что ей была объ- 
явлена благодарность по 
институту, вручена ме
даль «Ветеран труда», я 
узнала, к слову сказать, 
не от самой Надежды 
Васильевны, а от ее кол
лег. -

— Хороший она чело
век, — говорят люди, 
работающие с ней, — 
добрый, внимательный, 
строгий, принципиальный. 
Рядом с ней легко рабо
тается. Ей до всего есть 
дело. Неравнодушная 
она.

...Это и называется — 
сопричастность.

Н. ТОКАРЕВА.

Выбираем женственность ?
Специалисты, которые 

пытаются анализировать 
современную женскую мо
ду, выделяют в ней четы
ре основных стиля: муж
ской, женственный, или 
дамский, спортивный и 
авангард. Они редко 
встречаются в совершен
но чистом, «незамутнен
ном» виде: проникая друг 
в друга, они создают уди
вительное* разнообразие 
модных предложений. Мо
да приемлет н гладкие, и 
набивные ткани, и яркие, 
н сдержанные цвета, ее 
одинаково устраивает и 
коротенькая юбка-мини, и 
доходящее до щиколотки 
макси, она принимает и 
то, что было модно в 20-е 
годы, н то, что носили в 
50-е. Все это наводит на 
мысль, что мода из кап
ризной и пристрастной 
вдруг стала терпимой и 
даже всеядной... И все-та

ки — основные элементы 
современной одежды? 
Свободные формы, объ
емный верх, не стесняю
щая движений углублен
ная пройма. . Даже в 
классической одежде ста
бильность кончилась. Ж а
кет, жилет, юбка, блуз
ка — вот из чего состоит 
классический деловой ко
стюм в мужском стиле. 
Он всегда нравился жен
щинам самых разных воз
растов и, наверное, будет 
популярен в дальнейшем. 
Но изменились ткани — 
не жесткие, а мягкие, пла
стичные, с легким подче- 
сом — фланель, байка. 
Силуэт костюма все еще 
сохраняет некую стро
гость, но пояса, подкрой- 
ные баски, разнообразные 
воротники и застежки, 
свободная пройма — все 
это позволяет уйти от 
традиционного английско

го варианта. Современный 
костюм имеет наполнен
ный верх, где использует
ся крой, не стесняющий 
движений, но юбка плот
но облегает бедра.

Многие считают, что 
авангард — нечто безум
ное в моде, нелогичное и 
некрасивое. Давайте хотя 
бы отчасти конкретизиру
ем это понятие: что, на
пример, авангардного мо
жет быть в блузке? От
летные детали — кокет
ки чаще всего, застеж
ки, перестегивающиеся на 
разный манер рукава. 
Или так: в бычной блуз
ке спина н полочки одной 
длины. Но ведь возможно 
и другое решение: спинку 
сделать короче, а полоч
ки удлинить и узлом за
вязать спереди на талии..Г

Что сейчас модно из 
верхней одежды? Допу

стим, вместо традицион
ного демисезонного паль
то вы шьете — или поку
паете — остромодный те
перь жакет-пальто, или 
полупальто, как его когда- 
то называли. Его длина— 
до середины бедер, сво
бодный рукав, расширен
ные плечи. Жакет просто
рен, его можно носить по
верх костюма, свитера, 
свитера с костюмом... К 
нему подойдет любая из 
имеющихся у вас юбок, а 
еще лучше, если это будут 
брю(ки. Вы заметите, что 
вещи старые в , таком 
комплекте смотрятся бо
лее современно.

Что ж, мода предлага
ет, но выбирать-то нам с 
вами. На чем остановить
ся? На элегантности?

Л. ОРЛОВА.

ф  Нина Александровна — человек занятой. 
Пришлось несколько раз звонить на кафедру тех
нологии воды и водного хозяйства, прежде чем 
удалось разыскать доцента Петрову. Ученый сек
ретарь кафедры успешно ликвидировала свою ком
пьютерную безграмотность в дисплейном классе 
стройфака. Времени у нее было маловато, но все- 
таки нашлось, чтобы поговорить.

В биографии, предупредила честно, ничего вы
дающегося: школа, стройфак УПИ, проектный ин
ститут — аспирантура — защита — работа на ка
федре. /

Тема ее диссертации была более теоретической — 
технология очистки воды, физико-химические осно
вы этого процесса. Тогда, в начале семидесятых, 
такие темы были не часты. На основе этих теоре
тических разработок обрели жизнь флотационные 
методы очистки воды от поверхностно-активных ве
ществ, масел в цехе холодного проката ВИЗа, За
тем работа расширилась, к ней подключались дру
гие сотрудники^ и сейчас это одно из направлений 
кафедры ТВ и ВХ. Дочь — четверокурсница строй
фака, тоже занимается научными исследованиями, 
правда, тема несколько иная — сорбция mtрассеян
ных элементов. Летом — в рядах педагогического 
отряда «Этрета». Три года уже.

В третий раз Н. А. Петрова стала куратором 
группы. Основное отличие ее групп проявляется к 
третьему-четвертому курсу: они начинают уверенно 
лидировать по институту. А одна из них стала ини
циатором почина <гУчиться без троек».

Подопечные группы у Нины Александровны в 
основном девичьи. Самое трудное, считает доцент
Н. А. Петрова, — сплотить их в коллектив, заста
вить поверить в свои силы.

И в это прикрепленному преподавателю всегда 
удается.

Фото С. СТЕПАНЧИКОВА.

Улыбка матери
И улыбку, и взгляд счастливый 
Я нашел в глубине стола...
Значит, мама была красивой,
Милой женщиною была?
Это фото меня смутило —
Я же помню... Не может быть!
Я же помню, как это было, —
Ссоры, плач, небогатый быт.;.

Е. -ЧЕКАНОВ.

Трудовой десант
2 марта на станции Дру- 

жинино студентами города 
проводился трудовой де
сант по расчистке железно
дорожных путей от сн е ж -. 
ных заносов.

Ударно и слаженно по
трудились строительные 
отряды УПИ: «Эсто» (Эт),

«Горизонт» (Хт) и «Эпос»
(и>).

В итоге дорога на участ
ке станции Дружинино за
работала на полную мощ
ность. За ударный труд ко
митет ВЛКСМ Свердловско
го управления дороги на
градил С С О  Почетными 
грамотами.



4 етр СМЕЯТЬСЯ ЗДЕСЬ!

М У З Е Й
Ю М О Р А

Темы
#  Стать человеком и стать своим человеком — 

задачи совершенно разные.
ф  У него не только на вкус н цвет, у него во

обще друзей не было.
ф  Смеялся так заразительно, что нм заинтере

совалась санэпидемстанция.
ф  Женился по глупому недоразумению, развел

ся по счастливой случайности.

При желании любая де
вушка доведет молодого 
человека до своей ручки.

Е. Свистунов.
Когда я увидел ее на 

трамвайной остановке, у 
меня задрожали колени.

— Девушка, — бросил
ся я к ней.—Девушка!..

Она подняла на меня 
бездонные синие глаза.

— Девушка! — про
должал я .—Вы... вы оча
ровательны. Давайте с 
вами познакомимся!

Она доброжелательно 
улыбнулась.

—Я — кинорежиссер, 
девушка, — проникновен
но сказал я. — И не 
смотрите, что молод. 
Снял уже два художест
венных фильма. Иногда 
выступаю по телевизору в 
«Кинопанораме»... Что 
еще? Увлекаюсь горными 
лыжами, эсперанто и 
итальянской поэзией ше
стнадцатого века...

— Ах, — перебила' 
она, и улыбка с ее лица 
слетела. — И вы, как все, 
тоже кинорежиссер? Как 
это банально!..

Такой реаццин я не 
ожидал.

— Ладно,—сказал я  не
много подумав. — Призна
юсь откровенно. Никакой 
я не режиссер, я — уче
ный. Молекулярная гене
тика и все такое прочее, 
включая, симпозиумы, 
консилиумы и конгрессы.

Оригинал
Естественно, в /междуна
родном масштабе... Сво
бодного времеда . почти 
нет. То, что остается, де
лю между интеллектуаль
ным театром н дельтапла
неризмом...

— Не надо, — она 
снисходительно зевнула. 
— Придумайте что-ни
будь поновее.

Я секунду помолчал.
— Вы угадали, — 

словно нехотя начал я .— 
Я не "ученый. Всего-на
всего — директор стан- 
ццн автосервиса. По
крышки, крестовины, рас
предвал по номиналу... 
Среди знакомых шесть 
народных артистов, три 
заслуженных деятеля, три 
проректора и один шеф-, 
повар. Хобби — тибет
ская медицина, музыка 
Глюка и, конечно, мой ко

фейного цвета «ситроен», 
которому отдаю все сво
бодное время...

—■ Пфы! — фыркнула 
она н отвернулась. — Ну 
почему, почему в тех, кто 
знакомится с девушкДми 
на улице, нет ни капли 
оригинальности?

Я внимательно посмот
рел на нее н кажется все 
понял.

— Да, девушка, вы 
правы, — смущенно ска
зал я. — С вами надо 
быть просто честным, 
больше ничего. Я работаю 
младшим технологом во 
всеми забытом проектном 
институте. Связей не 
имею никаких, н дальше 
Костромы меня в коман
дировку не пускают. Ког
да делать нечего, выпи
ливаю лобзиком рамки 
для фотографий н соби

раю спичечные этикет
ки...

— Наконец-то! — не 
дала она мне договорить, 
н ее бездонные глаза 
вновь засняли. — Нако
нец-то, я встретила на
стоящего мужчину! Чест
ного, умного, оригиналь
ного...

...Что еще добавить? 
Вот уже довольно долгое 
время мы живем душа в 
душу. Вместе радуемся, 
вместе грустим. Мы иде
ально подходим друг к 
другу. Единственное, что 
для меня остается слож
ным, так это выпиливать 
лобзиком для фотографий 
н успевать выключать те
левизор, когда крутят 
«Кинопанораму» с моим 
участием.

Потому что как-никак, 
а я все же кинорежиссер, 
снявший два... впрочем, 
теперь уже четыре худо
жественных фильма!

О. НАЗАРОВ.

О тве тьте  «д а » и ли  «н е т »
«Да» — одно очко.
1. Переключили бы вы 3. Могли бы вы родить те, уронив на ногу утюг? 

телевизор с хоккейного богатыря? Результаты испытания:
матча ЦСКА — «Спар- 4. Испытали бы вы п _ о  r
гак» на репортаж из Дома чувство законного возму- и ^ очка, ьы  муж-
мод? щения, попав в гарем? чина.

2. Продолжают,ли вам 5. Можно ли передать 3 —5 очков. Вы —
нравиться мини-юбки? в эфир то, что вы говори- женщина.

ф  МИНИ-РАССКАЗЫ

Опасность
Сижу и делаю вид, что 

смотрю в окно, а сам ис
коса за ним наблюдаю.
«Он это,—думаю, — или 
не он? Вроде похож».

А он смотрит на меня 
исподлобья и приближает
ся ко мне, приближает
ся... Вспотел я от напря
жения. Нет, прошел ми*

Расправа
«Если б не он, — в от- виться*- 

чаянии думал Кузин, — вышел в соседнюю
я давно защитил бы дис
сертацию, построил дачу

мо меня: Значит, не он. 
Вздохнул я с облегчени
ем и тут же увидел дру
гого мужчину, тоже очень 
подозрительного. Снова 
незаметно наблюдаю за 
ним, а он надвигается на 
меня, надвигается... Не 
выдержали у меня нер
вы, вскочил я, бросил пя
так в кассу и оторвал би
лет. Так спокойней.

и был бы счастлив. Надо 
с ним немедленно распра-

комнату и сломал теле
визор.

Лев КОРСУНСКИИ.

Настоящая 
женщина

Я мечтаю о девуш ке в 
дублеінкеі джинсах, чтобы 
непременно была высокой, 
не обязательно тонкой, но 
обязательно всегда улы
бающейся и беззаботной. 
Я бы хотел, чтобы бна ни
чего не требовала, ни на 
что не обижалась, —- в об
щем, воспринимала меня 
таким, какой я есть. Я бы 
от нее ничего не требовал, 
а принимал ее текой, какая 
она есть. Она, конечно, 
должна быть студенткой, 
лучше гуманитарного вуза, 
потому что там учатся в 
основном одни девчонки, 
должна быть умной в ме
ру, не умнее меня, и уж 
чего она совсем не долж
на —  это заглядываться не 
других мужчин. Пусть она 
ведет себя так, как бу^то 
их совсем нет, как будто 
они вымерли, исключая м е
ня, конечно.

Я хочу, чтобы она меня 
ждала, когда я уйду в ар

мию, писала нежные пись
ма и присылала мне свои 
фотографии, рассказывала о 
студенческой жизни и о 
подругах, с которыми она 
учится. Правда, у меня еще 
нет джинсов и кожаной 
куртки,, я не умею играть 
на гитаре и петь. Скоро 
мне идти в армию, а д е
вушки у меня такой еще 
нет. Я часто хожу на дис
котеки, но пока ещ е не 
встретил такой. Но когда я 
ее встречу, а это непре
менно произойдет, пусть 
она подойдегг ко мне пер
вая, беззаботно улыбнется 
и пригласит не белый та
нец. У нас сейчас равно
правие, почему я должен на
чинать первым? Мой пап* 
говорит, что моя мама ж 
нила его на себе. А если 
моя девушка ещ е и найдет 
меня, и подойдет первая, 
то, значит, она настоящая 
женщина, достойная того, 
чтобы я взял ее на руки и 
понес- к нашему счастью.

Г. ДАНИЛОВА.

КАНИКУЛЫ НА СКАЛАХ
(Окончание.

Начало в №  10)
Первый день соревно

ваний. Хмурое туманное 
утро. Идет мокрый снег. 
Длинная вереница людей 
в разноцветных пуховках 
растянулась по тропинке 
на склоне ущелья. Дойдя 
до площадки, обтянутой 
ограничительным тросом, 
цепочка разбивается. Су
дьи и организаторы сорев
нований просачиваются за 
ограждение. Спортсмены, 
привыкшие к неблагоуст- 
роенности подобных «ста
дионов» , располагаются 
группами прямо на скло
не. Прошло еще немного 
времени, и вот уже в сто
роне от трасс развешаны 
более десятка веревок и 
начинается разминка на 
скалах, похожая на штурм 
стен древней крепости. 
Контрольный термометр 
упорно дает показания в 
зависимости от своего по
ложения. В вертикальном 
состоянии его стрелка пе
ремещается в область по
ложительных температур, 
в горизонтальном — за
ходит левее ноля. Посове
щавшись, судьи решили, 
что в своих показаниях 
он больше ориентируется 
на закон всемирного тяго
тения, и мегафон возве
стил: «Судейская колле
гия за показания термо
метра ответственности не 
несет».

Вся мудрость этого яв
ления заключалась в том, 
что в данный момент дей
ствительно существовало 
два различных восприятия 
погоды. Одно—под скалой, 
укутанной в теплые пухо
вые курточки, другое — 
на трассе, где ветер про
низывает легкий костюм,

а холод камня сковывает 
пальцы рук. Но вот пока
зывающие проходят ко
роткие (40 метров у жен
щин н 500 у мужчин) 
трассы индивидуального 
лазания. Снег к этому 
времени прекратился и в 
просвет между облаками 
выглянуло солнце, как бы 
помогая разглядеть зацеп
ки. Однако это не помог
ло. Трассы оказались 
сложными. У женщин с 
ней справились только 
представительницы двух 
ведущих центров России 
по скалолазанию: мастера 
спорта Любовь Захарова 
и Надежда Вершинина из 
Красноярска, свердлов
чанки Наталья Баженова 
(спортклуб «Урал») и кан
дидат в мастера спорта 
Людмила Воротынова 
(горный институт). В ко
нечном итоге только эта 
четверка и получила за
чет по сумме многоборья, 
в том же порядке заняв 
призовые места.

Скалы не признают ав
торитет, титулов н поко
ряются только самым 
сильным и в настоящий 
момент наиболее подго
товленным. Трасса — са
мый беспристрастный и 
объективный судья, и ее 
оценка понятна даже не
сведущему человеку. На 
старте очередной участ
ник! Неуверенные движе
ния, частые остановки, 
даже возвращения назад. 
Вот он теряет опору и по
висает на руках, судорож
но пытаясь подтянуться. 
КЪе-как зацепившись, он 
прижимается к скале н от
дыхает. Затем так же 
медленно н осторожно

продвигается дальше. Шу
точный комментарий 
опытных судей: «Ну это
наш человек. Он далеко 
не уйдет. Скоро «созре
ет». И действительно че
рез некоторое время 
спортсмен повисает на 
страховочной веревке. 
Срыв. У кого-то он случа
ется в начале трассы, дру
гого скала сбрасывает уже 
у самого финиша. На ко
роткой трассе у мужчин 
высокий класс показал 
Алексей Чертов из Кали
нинграда. Уверенность в 
своих действиях и непре
рывное, напористое дви
жение — вот что в пер
вую очередь отмечает ма
стера. Здесь уже не скала 
диктует свои условия. Она 
покоряется спортсмену. В 
лексиконе опытных скало
лазов есть такое выраже
ние: «На этом участке 
трассы можно «бежать». 
Как будто речь идет о 
том, чтобы быстро взоб
раться по «шведской» 
стенке... Из 43 участни
ков у іцужчин достигли 
финиша только 14, среди 
них кандидат в мастера 
спорта Александр Воро- 
тынов (горный институт) 
н мастер спорта Леонид 
Лапшин. «Леонид Петро
вич», или «дядя Леня», 
как. уважительно называ
ют спортсмены ветерана, 
выступает на всесоюзных 
соревнованиях по альпи
низму н скалолазанию с 
1963 года. Был победи
телем н призером многих 
из них, стал «снежным 
барсом». Вот н на кубке 
России в свои 42 года он 
снова был лучшим из 
свердловчан, показав в

многоборье шестой ре
зультат.

На следующий день 
погода изменилась. Небо 
очистилось от туч, ярко 
светило солнце. С погодой 
настроение в большей ме
ре улучшилось у женщин. 
Они успешно преодолева
ли длинную трассу, затра
чивая на это все меньше 
времени. Сначала абсо
лютная чемпионка СССР 
москвичка Наталья Кос- 
мачева показала резуль
тат 8 минут 44 секунды. 
На полторы минуты бы
стрее достигла финиша 
двукратная чемпионка 
страны Ирина Коднна, 
выпускница раднофака. 
Однако это позволило ей 
занять только третье ме
сто. Победный дубль сде
лали Захарова н Верши
нина, показав соответст
венно время 6 минут ров
но н 6 минут 14 секунд. 
Успешно выступила самая 
молодая участница нашей 
команды Лена Бодехнв- 
ская (гр. С-367), вошед
шая в десятку лучших. У 
Марины Кленовой (гр. 
Тэ-422а) — 15-й резуль
тат.

У мужчин на' длинной 
трассе (75 м) стартовали 
уже более десяти спорт
сменов, но до финиша не 
дошел ннкто. Заволновал
ся главный судья соревно
ваний, судья Всесоюзной 
категории В. Путннцев: 
«Показывающий-то пролез 
трассу. Парень он моло
дой, а тут ведь мастера 
лезут». (Трассу показывал 
Алексей Мясников). На
конец участник под номе
ром 14 Н. Наумов из 
Красноярска достиг фи

ниша, затратив более 15 
минут. Но эта «первая ла
сточка» долгое время бы
ла н единственной. Лишь
25-й участник, мастер 
спорта Сергей Винокуров 
(спортклуб УПИ) коснул
ся финишной отметки, но 
уже почти через 9 минут 
после старта. Казалось, 
что и среди мужчин сде
лает победный дубль
А. Чертов, показавший 
время 7 мнцут 14 секунд, 
но этот результат в итоге 
оказался только третьим.

Огромная чаша ущелья 
доверху наполнена тума
ном. Полностью скрывая 
дно ущелья, он только 
чуть-чуть мутннт прозрач
ный воздух на гребне 
склона, который заканчи
вается грядою невысоких 
скал. К ним н направляют
ся участники в третий 
день соревнований. Впе
реди мерно покачивается 
огромный продолговатый 
рюкзак, почти полностью 
скрывая своего обладате
ля. Видны только ноги. 
Соревнования сегодня 
проходят в разных местах, 
и рюкзак, минуя мужские 
«супертрассы», скрывает
ся за поворотом... Женщи
на н горы. Сразу трудно 
сопоставить эти два поня
тия. В альпинизме сорев
нования среди женщин не 
проводятся. Участие на 
равных основаниях с муж
чинами — редкость. Ска
лолазание в этом смысле 
более доступно. Тут жен
щины и мужчины сорев
нуются раздельно. Но 
женщина н здесь остается 
сама собой. Даже горный 
ветер не в силах развеять 
залах духов над скалами. 
Бывает, слышно с трассы 
и характерное: «Ой, ма
мочка, не могу больше!» 
Но это — временное яв

ление. В целом на скалах 
женщины чувствуют себя 
так же уверенно, как н 
мужчины.

Преодоление предельно 
сложных участков скал— 
самый интересный вид 
программы. Участники 
разбиваются на группы по 
5 —6 человек н по очере
ди проходят несколько 
трасс длиною по 10— 15 
метров. На преодоление 
одной трассы каждому 
дается восемь мнну> 
Здесь явственно н на 
близком расстоянии видны 
все переживания н усилия 
спортсменов для достиже
ния финишной отметки. А 
достигнуть ее удается да
леко не всем. У женщин 
первенствовала прошло
годняя обладательница 
Кубка Ирина Коднна. 
Кроме нее все пять «су
пертрасс» (так называют 
нх специалисты) сумела 
пролезть только одна 
спортсменка. Сергей Вино
куров в этом виде сорев
нований показал четвер
тый результат среди муж
чин.

Закончились каникулы. 
И хотя у ребят нэ сборной 
института по скалолаза
нию они захватили н часть 
сессии, особых проблем с 
учебой нет. Тройка в за
четке — редкость, а у 
Оли Нагнной, студентки 
четвертого курса строй- 
фака, в эту сессию только 
одна оценка « хорошо », 
остальные — «отлично». 
Теперь они с нетерпением 
будут ждать следующей 
поездки в горы, которые 
уже невозможно забыть. 
Там нх снова ждут на
стоящие друзья, костры, 
песни... Поверьте, им мож
но позавидовать.

Г. РАЩУПКИН.


